
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  
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Заседание Совета законодателей ЦФO   

Тамбовская областная Дума 21.11.2016 

 

        Под председательством Полномочного представителя Президента 

России в Центральном федеральном округе Александра Беглова  прошло 

заседание Совета законодателей ЦФО, в котором принял участие 

председатель регионального парламента Евгений Матушкин. 

        В центре внимания оказались  вопросы реализации  мер по 

противодействию коррупции, а также улучшения качества окружающей 

среды и экологическом оздоровлении территорий в ЦФО. По итогам 

обсуждения принято решение подготовить совместное обращение в 

Министерство природных ресурсов и экологии РФ с предложением ускорить 

принятие правовых актов, которые установят требования к объектам 

размещения твердых коммунальных отходов, правила обращения с ними и 

организацию госучета в данной сфере. Кроме того, предложено разработать 

изменения в Лесной кодекс РФ, в ФЗ «Об отходах производства и 

потребления», «Об охране окружающей среды» и другие нормативно-

правовые акты. Все они будут направлены на улучшение экологической 

обстановки в регионах страны. 

 

Адресная инвестиционная программа сохранит социальную 

направленность   

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 21.11.2016 

 

          Депутатам окружного парламента в рамках расширенного заседания 

комитета по экономической политике, бюджету и финансам была 

представлена информация по финансированию из окружного бюджета 

Адресной инвестиционной программы региона (АИП) на период 2017 – 2019 

годов. 

        При формировании перечня объектов АИП региона первоочередное 

внимание уделено строительству социально значимых объектов и развитию 

инженерной инфраструктуры в муниципальных образованиях, а также 

финансированию объектов с высокой степенью готовности. Объем 

государственных капитальных вложений для этих целей предусмотрен в 

размере 8,2 млрд рублей, в том числе на 2017 год – 2,6 млрд рублей. 



       В настоящее время в стадии проектирования и строительства находится 

281 объект. Как и в предыдущие годы, значительная доля государственных 

капитальных вложений, предусмотренных на реализацию программы в 

период с 2017 до 2019 года, направлена на строительство объектов 

образования (43,8%), объектов коммунальной инфраструктуры (15,9%), а 

также объектов культуры (14,5%). 

       В ближайшие три года будет осуществляться финансирование 132 

объектов общей стоимостью около 75 млрд рублей. В их числе восемь 

детских садов на 1610 мест, девять школ на 2910 мест, восемь объектов 

здравоохранения, 12 объектов жилья, в том числе 10 – для предоставления 

приемным семьям, имеющим пять и более приемных детей, а также шесть 

объектов культуры, пять объектов физической культуры и спорта. 

По итогам реализации АИП Ямала в 2017 – 2019 годах планируется ввести в 

эксплуатацию 34 объекта стоимостью 6,8 млрд рублей.  

 

Работа над законопроектом, регламентирующим начисление зарплат 

сотрудникам бюджетных отраслей  

Законодательное Собрание города Севастополя 21.11.2016 

 

       Обсуждение законопроекта «Об условиях оплаты труда работников 

государственных учреждений города Севастополя» стало главной темой 

рабочей встречи членов комитета по социально-гуманитарным вопросам с 

руководителями профильных департаментов Правительства. 

       Документ предусматривает пересмотр системы оплаты труда работников 

госучреждений. Закон, который сейчас регламентирует порядок выплат 

заработных плат сотрудникам бюджетных отраслей, изжил себя. К нему 

имеется много замечаний от прокуратуры и Управления юстиции. Поэтому, 

было принято решение разработать новый законопроект. 

       – Представители одной и той же профессии будут получать одинаковую 

заработную плату вне зависимости от того, в каких государственных 

ведомствах они работают. Сейчас размер окладов в разных учреждениях 

отличается. Кроме того, в законопроекте прописаны жёсткие ограничения 

при начислении зарплат руководителям, заместителям и главным 

бухгалтерам. Закон направлен на то, чтобы максимально защитить интересы 

не руководителей и вспомогательного персонала, а непосредственных 

исполнителей государственного заказа, – сообщила председатель 

постоянного комитета по социально-гуманитарным вопросам 

Законодательного собрания Севастополя Татьяна Щербакова. 

        В соответствии с действующим законодательством работодатель обязан 

предупредить работников об изменении размера заработной платы за два 

месяца до вступления в силу трансформации начислений. Татьяна 

Щербакова уверяет, что сложностей в связи с тем, что преобразование 

выпадает на стык календарных годов, не будет. 

 



Необходим региональный закон о туризме   

Законодательное Собрание Ростовской области 22.11.2016 

 

       Состоялось заседание комитета Законодательного Собрания Ростовской 

области по молодежной политике, физической культуре, спорту и туризму. 

Одним из вопросов повестки дня стала информация о перспективах развития 

туризма в Ростовской области, представленная министерством 

экономического развития региона. 

        «Пока у нас не будет областного закона о туризме – туристической 

отрасли на Дону тоже не будет. Депутаты Законодательного Собрания 

считают, что областной закон выделит туризм как отдельную отрасль в 

экономике региона. А это значит, что появится уполномоченный орган, 

который будет координировать её деятельность, будет четкая программа 

поддержки и развития туризма, а главное – будет понимание того, чего и как 

мы хотим добиться, – рассказала председатель комитета Екатерина 

Стенякина. – Проект областного закона о туризме комитет вносит в план 

законодательной деятельности Донского парламента на 2017 год. Таким 

образом, мы планируем в течение следующего года комплексно проработать 

законопроект вместе с министерством экономики, предварительно обсудить 

его с бизнес-сообществом и вынести документ на рассмотрение 

Законодательного Собрания. Это должен быть комплексный нормативный 

акт, который не просто «рамочно» говорит, что «туризм в Ростовской 

области есть», а предоставляет определённые условия для развития данного 

направления экономики на территории области». 

 

Социальное партнерство в рамках закона    

Законодательное Собрание Ленинградской области 22.11.2016 

 

        Комиссия по социальной политике рекомендовала областному 

парламенту принять в первом чтении областной закон «Об отдельных 

вопросах организации социального партнерства в сфере труда в 

Ленинградской области». 

       Законопроект вносит прокуратура Ленинградской области. Новый закон 

даст правовую основу, определит задачи и формат социального партнерства в 

области. Специальными статьями регулируются деятельность органов 

социального партнерства на территории региона – трехсторонних комиссий – 

на областном, муниципальном и межотраслевом уровне. Проект предлагает 

порядок формирования Ленинградской областной трехсторонней комиссии  

по урегулированию социально-трудовых отношений, в которую должны 

войти 15 человек. Специальные статьи посвящены правам, обязанностям, 

порядку принятия регламента структуры. В свою очередь, детальная 

организация деятельности Ленинградской областной трехсторонней 

комиссии отдается на откуп непосредственно членам данного органа и будет 

прописана в регламенте работы.  



 

Повышение минимального срока аренды сельхозземель оправдано  

Московская областная Дума 22.11.2016 

 

        Министерство сельского хозяйства РФ разработало изменения в 

Федеральный закон «Об обороте земель сельхозназначения»: речь идёт о 

повышении минимального срока аренды участков, находящихся в частной 

собственности, до 3-х лет. В настоящее время эта планка установлена на 

уровне одного года, в отличие от земель, находящихся в государственной или 

муниципальной собственности – арендовать такие участки можно минимум 

на 3 года. 

         По словам председателя Московской областной Думы Игоря 

Брынцалова, повышение минимального срока аренды сельхозземель 

оправдано и, безусловно, положительно скажется на их целевом 

использовании. Года объективно слишком мало для того, чтобы земля начала 

полноценно работать. Более того, этого срока иногда может быть 

недостаточно даже для подготовки участка. 

       «Конечно, к регулированию вопроса с частной собственностью всегда 

необходимо подходить со всей осторожностью, но здесь речь идёт о землях 

сельскохозяйственных – а такие должны использоваться по своему прямому 

назначению вне зависимости от того, принадлежат ли они частному лицу или 

государству. И логика здесь простая: если сами владельцы не могут 

обрабатывать участок, то он либо продаётся, либо передаётся в аренду тому, 

кто может. И, повторюсь, период "от 3-х лет" – действительно объективно 

необходимый минимум», – заявил спикер.  

 

Тарифы на проезд  1 декабря не возрастут   

Законодательное Собрание Новосибирской области 22.11.2016 

 

        Повышение стоимости проезда на общественном транспорте в 

Новосибирске может произойти в начале будущего года, считает заместитель 

председателя Законодательного собрания Новосибирской области Валерий 

Ильенко.  

        Цены на проезд не повышались уже более 4 лет, с учетом инфляционных 

процессов это тяжело отражается на компаниях-перевозчиках и 

предположил, что рост тарифа на общественный транспорт может составить 

1–2 рубля. Но для обоснования роста стоимости проезда перевозчикам 

необходимо представить доходную и расходную часть деятельности 

транспортных предприятий. Перевозчик должен показать, что заложено в 

себестоимость и формирует тариф, а с этим есть проблемы, считают 

депутаты. 

       «Сегодня частные перевозчики хотят, чтобы был установлен более 

высокий тариф, но при этом показывают зарплату водителей в 7–10 тысяч 

рублей, что нереально в наших условиях. Правительством РФ, и 



губернатором, и мэром поставлена первоочередная задача – легализация 

доходов. Думаю, проблема разрешима благодаря дополнительно 

заключенным соглашениям о средней заработной плате, которые подписаны 

с перевозчиками», – отметил зампред Заксобрания. 

        Пока предполагается, что проезд в автобусах, троллейбусах и трамваях 

подорожает до 21 рубля, хотя экономически обоснованный тариф 

значительно выше, чем тот, который обсуждается и предложен к 

утверждению департаментом по тарифам Новосибирской области. 

 

В регионе усиливается работа по снижению онкозаболеваемости   

Волгоградская областная Дума 23.11.2016 

 

        В рамках месячника по пропаганде семейных ценностей и улучшения 

демографической ситуации в регионе комитет по охране здоровья Думы 

выступил с инициативой проведения серии круглых столов, посвященных 

заболеваниям, которые дают самую высокую смертность. Первый такой 

круглый стол уже прошел, и речь на нем шла об онкологии.  

        Цель заседания – проанализировать состояние онкозаболеваемости в 

Волгоградской области, найти пути повышения эффективности оказания 

специализированной медицинской помощи и выработать необходимые 

рекомендации. В структуре причин региональной смертности 

злокачественные новообразования занимают второе место. 

Онкозаболеваемость в регионе растет и превышает среднероссийский 

показатель. 

       Необходимо резко усилить профилактическую составляющую, а также 

роль медработников первичного звена – именно на них возложена основная 

задача по выявлению онкологических заболеваний. Есть основания полагать, 

что внедряемые новые стандарты поликлиник увеличат время врачебного 

приема.  

        Озвученные на заседании рекомендации найдут отражение в приказах 

комитета здравоохранения Волгоградской области. Намечено проводить 

системный мониторинг, контролировать продвижение решения этой задачи 

для достижения нужных результатов.  

 

Муниципалитеты получат больше полномочий  

Саратовская областная Дума 23.11.2016 

 

        Депутаты регионального парламента поддержали законодательную 

инициативу Саратовской городской думы, касающуюся сферы жилищного 

контроля. 

        Документ расширяет полномочия органов местного самоуправления 

в рамках жилищного контроля товариществ собственников жилья 

и жилищно-строительных кооперативов, в том числе – по правильности 



начисления нанимателям платы за жилое помещение и коммунальные 

услуги. 

 

Депутаты взяли на контроль взносы за капремонт на спецсчетах    

Законодательное Собрание Вологодской области 24.11.2016 

 

       Соответствующий законопроект, разработанный членами рабочей 

группы по контролю за реализацией областной программы капитальных 

ремонтов, приняли на третьей сессии депутаты Законодательного Собрания 

Вологодской области.  

        «Начиная с осени 2014 года до настоящего времени отсутствовала 

достоверная информация о начислениях и уплате взносов по специальным 

счетам, за исключением тех, владельцем которых является региональный 

оператор. К нам начали поступать обращения собственников домов, где 

средства на капремонт аккумулируются на спецсчетах, о проблеме 

неплательщиков», – пояснил заместитель председателя ЗСО, председатель 

рабочей группы по контролю за реализацией областной программы 

капитальных ремонтов Роман Заварин.  

       Согласно принятым поправкам в областной закон «О регулировании 

некоторых вопросов в сфере организации обеспечения проведения 

капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 

территории Вологодской области», теперь владелец специального счета 

обязан представлять в Государственную жилищную инспекцию области 

сведения по особой форме, которая будет разработана Правительством 

области, ежеквартально до 15 числа месяца, следующего за отчетным 

кварталом. Это позволит решить проблему недобросовестных плательщиков. 

 

Стратегию развития экономики надо выстраивать, начиная с 

муниципалитетов     

Дума Астраханской области 24.11.2016 

 

       Проблемы долгосрочного планирования на муниципальном уровне 

обсудили члены Совета по местному самоуправлению при Совете Федерации 

Федерального Собрания России. В заседании принял участие председатель 

комитета Думы Астраханской области по государственному устройству и 

местному самоуправлению Роман Попов.  

       Открывая заседание, заместитель председателя Совета Федерации 

Евгений Бушмин почеркнул, что Федеральный закон «О стратегическом 

планировании в Российской Федерации» не учитывает все многообразие 

муниципалитетов. Многие из них уже ввели стратегическое планирование, 

что положительно сказалось на развитии этих территорий. Однако до 

полноценной работы по данному направлению пока далеко.  

        Парламентарии отметили, что большинство муниципалитетов 



сталкиваются с проблемой отсутствия документов стратегического 

планирования на федеральном уровне в отношении их территорий, 

недостаточным уровнем методологического обеспечения. На качестве 

исполнения полномочий по планированию сказывается нехватка финансовых 

средств, отсутствие в муниципалитетах первичных статистических данных.  

        Участники заседания сформулировали рекомендации к обеим палатам 

Федерального собрания, правительству, органам государственной власти 

субъектов и органов местного самоуправления. Всероссийскому Совету 

местного самоуправления предложено провести работу по определению и 

распространению муниципального опыта в области стратегического 

планирования; оказать содействие органам местного самоуправления в 

вовлечении населения в процесс стратегического планирования. 

  

Сочи встречает молодых депутатов      

Законодательное Собрание Краснодарского края 25.11.2016 

 

        В Сочи проходит очередное заседание Бюро президиума Совета 

молодых депутатов Краснодарского края (СМД). В нем участвуют наиболее 

активные молодые парламентарии Кубани, представляющие 44 

муниципальных образования региона. В рамках заседания руководящий 

состав СМД вместе с депутатами Законодательного Собрания 

Краснодарского края и Государственной Думы обсудят ряд актуальных 

социально-политических проблем, результаты своей работы по итогам 

второго полугодия 2016 года и организационные вопросы, в том числе 

подготовку к Общему собранию Совета молодых депутатов Кубани, 

намеченному на начало будущего года.  

        Заседания Бюро президиума СМД проводятся дважды в год. Это 

возможность для молодых депутатов обменяться опытом, наметить планы 

дальнейшей работы, совместно выработать решения различных проблем. 

        Особое внимание молодые депутаты намерены уделить реализации 

положений Послания Президента Российской Федерации В.В. Путина 

Федеральному Собранию Российской Федерации от 3 декабря 2015 г. и 

майских указов Президента Российской Федерации 2012 г., вопросам 

регулирования тарифов на коммунальные услуги, развития туристско-

экскурсионного потенциала Черноморского побережья. Молодые 

парламентарии намерены изучить вопрос использования олимпийского 

наследия Краснодарского края – с этой целью они побывают на 

постолимпийских объектах Сочи.  
 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 
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